

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat disimpulkan hasil-hasil penelitian sebagai berikut:

1. Strategi Pengembangan Perekonomian Masyarakat Melalui Badan Usaha Milik Desa (Studi pada BUMDesa Makmur Abadi Desa Bendosari Kecamatan Sanan Kulon Kabupaten Blitar) adalah dengan memiliki unit-unit usaha sebagai perantara peran BUMDesa untuk masyarakat, dengan jenis unit usahanya berupa unit usaha kemitraan UKM, unit usaha pertanian pengolahan pupuk organik, produksi dan pemasaran olahan susu, dan wisata edukasi. Mendirikan Inkubator bisnis untuk pelatihan kepada masyarakat.
2. Dampak dari penerapan Strategi pengembangan Perekonomian Masyarakat Melalui Badan Usaha Milik Desa (Studi pada BUMDesa Makmur Abadi Desa Bendosari Kecamatan Sanan Kulon Kabupaten Blitar) yaitu menjadi wadah kreativitas dan inovasi bagi masyarakat desa, bertambahnya relasi BUMDesa, sarana penyerapan tenaga kerja, dan meningkatnya pengelolaan potensi asli desa.
3. Kendala yang dihadapi BUMDesa Makmur Abadi di Desa Bendosari Kecamatan Sanan Kulon Kabupaten Blitar dalam menerapkan strategi

pengembangan perekonomian masyarakat yaitu kurangnya modal yang dimiliki, kurangnya pengetahuan masyarakat tentang BUMDesa dan masih minimnya partisipasi masyarakat dalam memajukan unit usaha yang dikelola BUMDesa, dan kurangnya sosialisasi kepada masyarakat tentang BUMDesa.

4. Solusi yang dilakukan oleh BUMDesa Makmur Abadi di Desa Bendosari Kecamatan Sanan Kulon Kabupaten Blitar untuk mengatasi kendala dalam pengembangan perekonomian masyarakat adalah dengan mengembangkan unit usaha untuk meningkatkan minat masyarakat, menambah unit usaha sesuai dengan potensi desa, mengadakan sosialisasi kepada masyarakat terkait wawasan BUMDesa untuk meningkatkan pengetahuan dan partisipasi dalam memajukan unit usaha BUMDesa, dan meningkatkan relasi BUMDesa sebagai wadah pemasaran hasil usaha.

## **B. SARAN**

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian, maka peneliti menyarankan sebagai berikut:

1. Bagi BUMDesa Makmur Abadi Desa Bendosari Kecamatan Sanan Kulon Kabupaten Blitar

Dari hasil pembahasan yang telah diuraikan, maka untuk mengembangkan BUMDesa demi perekonomian masyarakat hendaknya memaksimalkan unit usaha yang telah ada dengan memanfaatkan sejumlah potensi desa yang telah dimiliki. Selain penambahan unit usaha dan angka

produktivitas yang perlu ditingkatkan, kegiatan sosialisasi untuk masyarakat sekitar perlu dilakukan dalam bentuk pelatihan, seminar, atau mengadakan suatu acara yang memperkenalkan langsung tentang BUMDesa, fungsi dan kinerjanya agar masyarakat luas lebih faham dan turut serta dalam mengembangkan unit usaha yang telah dimiliki.

## 2. Bagi Akademik

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan referensi dan dokumentasi bagi pihak kampus sebagai bahan acuan untuk penelitian para mahasiswa yang akan datang.

## 3. Bagi Peneliti yang Akan Datang

Dalam penelitian ini jumlah data-data yang diperoleh saat wawancara masih kurang spesifik dan tidak terarah. sehingga dianjurkan bagi penelitian selanjutnya agar dapat menggunakan data yang lebih banyak lagi, dengan jumlah narasumber yang bertambah pula, sehingga hasil penelitiannya akan lebih baik. Selain itu objek yang dipakai dalam penelitian juga perlu ditambah sehingga mampu mencakup lingkup yang lebih luas. Dalam penelitian jenis kualitatif ini peneliti hanya fokus pada strategi pengembangan BUMDesa untuk meningkatkan perekonomiannya saja. Maka peneliti selanjutnya diharapkan bisa menambah sub penelitian dengan bagaimana peran masyarakat dalam turut mengembangkan BUMDesa, serta pemberdayaan masyarakatnya dalam segi ekonomi dan finansial.